

平成17年10月定例教育研究評議会議事録

・日 時 平成17年10月20日(木) 14時00分～16時14分

・場 所 環境健康都市園芸フィールド科学教育研究センター(シーズホール)

・出席者 古在学長, 山根, 宮崎, 藤井, 藤澤, 各理事

犬伏, 野口, 小倉, 森, 山本, 堀江, 中谷, 金子, 辻, 米今, 藤澤,
安田, 安藤, 三宅, 上野, 伊勢崎, 三上, 竹内, 斉藤, 栗山, 土屋,
島倉, 西川, 各評議員(28名)

陪 席: 赤岩監事, 伊藤副理事, 柿原評議員代理島津教授

(欠席者: 秋元, 菊池, 石垣, 徳久, 多賀谷, 明石, 西村, 山内,
岩間, 守屋)

・前回教育研究評議会議事録について
原案どおり承認された。

・審議事項

1. 国立大学法人千葉大学名誉博士の称号授与に関する規程(案)について

学長から名誉博士の称号授与に関する規程(案)について審議願いたい旨提案
があった後, 藤井理事から資料に基づき説明があり, 審議の結果, 部局長の扱いに
ついて調整することです承された。

2. 国立大学法人千葉大学個人情報開示請求等取扱規程の一部改正(案)について

学長から個人情報開示請求等取扱規程の一部改正(案)について審議願いたい旨
提案があった後, 藤井理事から資料に基づき説明があり, 審議の結果, 了承された。

3. 国立大学法人千葉大学感謝状取扱要項(案)について

学長から感謝状取扱要項(案)について審議願いたい旨提案があった後, 大和
田企画総務部長から資料に基づき説明があり, 審議の結果, 部局長の扱いについ
て調整することです承された。

4. 電子光情報基盤技術研究施設の名称変更について

学長から電子光情報基盤技術研究施設の名称変更について審議願いたい旨提案
があった後, 大和田企画総務部長から資料に基づき説明があり, 審議の結果, 了承
された。なお, 学長から今回は名称の変更だけであるが, 運営の見直しを進めるよ
う天野理事にお願いしている旨の発言があった。

・報告事項

1．国立大学法人の平成18年度予算充実にについて

学長から国立大学法人の平成18年度予算充実に向け国立大学協会会長名で文部科学大臣に出された要望事項の概要について、報告があった。

2．平成17年度劣化防止費事項別執行計画について

藤澤理事から経費の事項別執行計画の概要について報告があった。

3．光熱水料節減プロジェクトの報告

藤澤理事から光熱水料の削減に関する平成17年度と前年度の上半期を比較した結果等について報告があった後、種々意見交換が行われた。

4．石綿（アスベスト）問題について

藤澤理事から本学の石綿（アスベスト）問題について現状報告があった。

なお、実験用機器にも使われている恐れがあるので支援をお願いしたい旨の意見が出された。

5．教員に対する退職勧奨の取扱要項について

藤井理事から9月21日の役員会で承認された教員に対する退職勧奨の取扱要項について報告があった。

6．個人情報保護法に基づく入試情報の開示請求について

藤井理事から個人情報保護法に基づく入試情報の開示請求に関し、他大学の例として、学生募集要項に基づく本人に係る推薦書等の不開示決定に関する件に係わる審査会の判断結果等について報告があった後、種々意見交換が行われた。

7．部局における「学術推進企画室」の設置について

宮崎理事から10月4日に開催された「学術推進企画室」において提案された部局版「学術推進企画室」の設置について、医学部の例を取り上げて説明があり、設置方の依頼があった。

なお、設置した場合の名称及びメンバー等について事務局に連絡をお願いしたい旨発言があった。

8．学生の旧戸籍氏名の使用について

宮崎理事から学生の申し出により旧戸籍氏名の使用を認めることができる旨報告があり、ホームページにも掲載するとの発言があった。

なお、一部の字句の修正を検討することで了承された。

9. 外国人留学生関係各種申請書の英文併記について
宮崎理事から外国人留学生関係各種申請書の英文併記について報告があった。
なお、ホームページに掲載する予定であること、英文のホームページからも入れるように準備を進めている旨発言があった。

10. 千葉大学外国人留学生等後援会の加入状況について
宮崎理事から千葉大学外国人留学生等後援会の加入状況について報告があった。
なお、各要項については後援会役員会で決めていきたいが、意見がある場合は学生部まで申し出ていただいきたい旨発言があった。
引続き、学長から後援会への加入促進について部局でも再度お願いしたい旨発言があった。

11. 部局間交流協定の締結について
宮崎理事から部局間交流協定2件の締結について報告があった。

12. 平成17年度「教育に関する重点経費事業」ベスト・ティーチャー賞の受賞について
宮崎理事から平成17年度「教育に関する重点経費事業」ベスト・ティーチャー賞の受賞について報告があった。

13. 講演会の開催について（ようこそ大先輩！他）
宮崎理事から10月26日開催の千葉大学教育講演会「ようこそ大先輩」第2回、11月24日開催の千葉大学講演会（小宮山氏、小松氏）及び12月8日開催の千葉大学講演会（相沢氏、工藤氏）について、学生及び教職員に多くの参加をお願いしたい旨依頼があった。

14. 第43回千葉大祭について
宮崎理事から第43回千葉大祭の企画概要について説明があった。
大学祭にあわせ、環境リモセン、フィールド科学センターで一般公開、フィールド祭（3日のみ）を開催する旨部局長から説明があった。

15. 部局行事（学会含む）予定について
藤井理事から21日（金）のマスコミへの千葉大学憲章公表に際し、部局行事（学会含む）を把握しておきたいので予定を総務課へお知らせいただきたい旨依頼があった。

16. オープンリサーチ2005等について
伊藤知財本部長からオープンリサーチ2005及びイノベーションジャパン2005について報告があった。

17. 機関リポジトリの振興について

土屋図書館長から国立情報学研究所の最先端学術情報基盤構築事業の委託を受けたので、本学学術成果リポジトリの一層の充実を目指すため、研究成果の登録を是非お願いしたい旨説明があった。

18. 図書館への要望事項について

仲野図書館事務部長から図書館に対して要望のあった事項への対応について報告があった。

19. その他

(1) 総合校舎の利用計画について

加納施設環境部長から総合校舎の利用計画について関係部局長との検討状況について報告があった。

なお、稼働率の向上が課題であるので部局のご協力をお願いしたい旨発言があった。

(2) 時間外勤務の縮減について

山根理事から会議が時間外に設定されるケースも見受けられるが、時間外勤務の縮減の観点からできるだけ勤務時間内に開催して欲しい旨の発言があった。

(3) 学生からのクレームについて

学長から4学部における学生への対応が不適切であるとのクレームがあったので問題の無い対応をお願いしたい旨発言があった。

(4) 柏の葉地区付近の話題について

学長から柏の葉地区付近の最近の状況について報告があった。

教育研究評議会終了後、センター内を視察した。

以 上